

COMUNICADO

Comunicado No. 111/2024
Ciudad de México, 14 de agosto de 2024.

LA INDEPENDENCIA JUDICIAL ES UN DERECHO HUMANO Y UNA GARANTÍA PARA LOS JUSTICIABLES: MINISTRA NORMA LUCÍA PIÑA HERNÁNDEZ

- *La Ministra Presidenta clausuró el Encuentro Internacional sobre Independencia Judicial. Reflexiones desde la Judicatura.*
- *Durante tres días, expertos nacionales e internacionales intercambiaron experiencias sobre la independencia judicial, su impacto en los justiciables y en las democracias constitucionales.*

La independencia judicial es un derecho humano con contenido propio que supone una garantía para los justiciables en las democracias constitucionales; sin ella ese derecho se distorsiona y se desfigura, afirmó la ministra Norma Lucía Piña Hernández, presidenta del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al clausurar del Encuentro Internacional sobre Independencia Judicial. Reflexiones desde la Judicatura.

La ministra Piña Hernández indicó que en nuestro país existe un consenso en torno a la necesidad de reformar el sistema de justicia en su conjunto, pero con un Poder Judicial independiente, integrado por personas juzgadoras con sólida preparación y constante formación que sean capaces de interpretar las normas con perspectiva de derechos y que tengan la garantía de que protegerlos no les costará su carrera, su libertad o su vida, subrayó.

Añadió que la pluralidad y rigor técnico de este encuentro permitirá que quienes tienen en sus manos esta decisión identifiquen rutas de acción y caminos alternativos para mejorar la justicia fundamentalmente en nuestro país, pero también en el plano global para continuar la defensa de los Derechos Humanos de todas las personas.

En la última mesa de diálogo participaron Margaret Satterthwaite, Relatora Especial de las Naciones Unidas sobre la Independencia de los Magistrados y Abogados; Adriana García García, de la Universidad de Stanford; Carlos Ayala Corao, expresidente de la CIDH; Mónica González Contró, directora del IJJ de la UNAM; Roberto Carlos Calderón Escobar, magistrado de la Corte Suprema de Justicia de El Salvador; Eduardo Rodríguez Veltzé, expresidente de Bolivia, y Marcelo Gallo Tagle, presidente de la Federación Latinoamericana de Magistrados, así como los consejeros de la Judicatura Federal, Lilia Mónica López Benítez y Alfonso Montalvo Martínez.

---0000---